

Niños y niñas inician su receso invernal y los espacios culturales ofrecerán una gran diversidad de actividades familiares. Aquí, un vistazo —o guía rápida— a las propuestas más originales para recrearse en Santiago.

DANIELA SILVA ASTORGA

ESCUCHAR MÚSICA Y RELATOS

Frente a un **kamishibai** —teatrillo de la tradición japonesa— el 24, el 26 y el 27 de junio los niños podrán oír interesantes historias clásicas en la Mapoteca de la Biblioteca Nacional. Las citas, que cuentan con la colaboración del Instituto Chileno-Japonés de Cultura, serán siempre a las 15:00 horas y no se requiere inscripción previa. Entre el 24 de junio y el 3 de julio, a las 16:00 horas, también habrá **cuentacuentos** en la Biblioteca del Centro Cultural de Las Condes (programa en su sitio web). Y lo mismo ocurrirá en el Centro Lector de Lo Barnechea, entre el 26 de junio y el 3 de julio (17:00 horas).

Si de música se trata, en el marco de su encuentro Invernal 2024 —entre el 22 de junio y el 7 de julio—, el Museo Interactivo Mirador (MIM) cada día convocará a dos **presentaciones de theremin**, uno de los primeros instrumentos musicales electrónicos. A partir de un relato entretenido, los asistentes escucharán y observarán el único instrumento que se toca sin tocar. La actividad se extiende por 30 minutos, está pensada para mayores de cuatro años y se necesita inscripción previa en el mesón de informaciones del museo. En Mim.cl ya están publicadas todas las actividades invernales. Asimismo, el GAM programó varios conciertos. El sábado 22 de junio, a las 16:30 horas, se presentará **"Despertando las neuronas"**, para niños de hasta 12 años, con foco en canciones entretenidas y didácticas, y el 6 de julio, a las 16:30 horas, habrá función de la famosa banda **Caleuchístico**, conocida por su programa en NTV. En tanto, en el Centro Cultural La Moneda la **Orquesta Infantil Juvenil del Monte** abordará la cantata "Una ronda para Gabriela" (29 de junio al mediodía).

SINTONIZAR CON EL INTERIOR Y CON EL COLECTIVO

En el marco de una programación especial para el receso invernal, el Centro Cultural La Moneda (CCLM) pensó en **"Casita de libros"**, una instancia para que lectores de todas las edades intercambien libros en el **hall** central del edificio y armen comunidad. Se agendó para el sábado 29 y el domingo 30 de junio, entre las 10:00 y las 18:00 horas. Quienes prefieran volcarse hacia su interior también tienen opciones. El GAM convida a los mayores de 12 años a un curso muy particular: **"Valor y conservación de archivos personales"**. Se abordará el valor de los archivos familiares; se darán consejos para proteger fotos, postales y cartas, y, por supuesto, se promoverá un ambiente cálido para compartir historias.

En la misma línea, Elisa García-Huidobro ofrecerá en el Cultural de Las Condes el taller **"Cuadernos y mundo interno"** (\$50.000, tres sesiones). Está ideado para niños y niñas de 8 a 14 años, y comienza el 1 de julio con el propósito de desarrollar un cuaderno, diario de vida o bitácora por medio de la escritura, el dibujo, el **collage** y otras técnicas creativas.

Arte, juego, aprendizaje: Cinco experiencias para disfrutar las vacaciones



La banda **Caleuchístico** interpretará en el GAM su repertorio más conocido, pero también estrenará canciones.

CREAR CON TOTAL LIBERTAD

Desde el 24 de junio y hasta el 5 de julio, el Mavi-UC recibirá a niños y niñas, de 10 a 14 años, en su taller **"Utopías de invierno"**. El inicio será con la muestra "Utopías del sol", que reúne obras de la colección del museo. El 24 de junio, los participantes crearán paisajes a partir de la obra del grabador Santos Chávez, y al día siguiente construirán pequeñas esculturas teniendo como referencia a Marta Colvin. Todos los talleres se ofrecerán en dos sesiones (más detalles en Mavi.cl).

Después de apreciar algunas piezas de **artesanía chilena**, el 25 de junio y en la Mapoteca de la Biblioteca Nacional, podrán confeccionar con plastilina chanchitos de greda o árboles, como los de cerámica policromada de Quinchamalí. El taller organizado por Chile Para Niños comienza a las 15:00 horas y es necesario inscribirse (Bibliotecanacio-

nal.gob.cl). También, un trabajo en torno al patrimonio latinoamericano se desarrollará en el GAM con el taller **"Muñequitas quitapenas"**, en el que los asistentes seguirán la tradición maya para construir su muñeca. En el Cultural de Las Condes, a partir del 22 de junio, Paula Salas dictará todos los sábados un **taller de arte pensado para niños**. La clase de dos horas se inicia con un recorrido por las exhibiciones del centro cultural y luego los alumnos ponen en práctica lo aprendido a través del dibujo, la pintura o el modelado (\$10.000). Y hacia el centro de Santiago, el Museo Nacional de Bellas Artes programó, entre el 25 de junio y el 5 de julio, **talleres de dibujo** inspirados en las muestras del museo y una **estación de grabado** para imprimir obras, entre otras diversas actividades gratuitas (todo el cronograma: Mnba.cl).

VER COLORES E IDEAS

En la Sala Cero del CCLM, un espacio pensado para la primera infancia, se presenta la muestra **"iNiños y niños tenemos derechos!"**, de las ilustradoras María Jesús Guarda y Karina Letelier y el diseñador Paulo Letelier. A través de paisajes y escenificaciones plagadas de color, que contemplan momentos interactivos, se abordan los derechos universales de la infancia. Durante las vacaciones, se realizarán varios **"Chiquitour"**, recorridos mediados lúdicos y cercanos. Otra muestra con foco en la historia y en la niñez es **"La felicidad de Chile comienza por los niños"**. Montada en la Biblioteca Nacional, revisa el rol de la gráfica sobre la infancia entre 1970 y 1973.

JUGAR Y EXPERIMENTAR CON MUCHOS MATERIALES

A participar de juegos criollos convoca el GAM. El 5 de julio, a las 15:00 horas, se llevará a cabo la actividad **"Tugar tugar, a jugar"**, y para quienes quieran experimentar con **tintes naturales tomados de las frutas y las verduras**, la cita es el 28 de junio a las 11:00 horas. En el Museo Nacional de Bellas Artes se pensó en un espacio lúdico: **"Memoria por el arte"**, un juego de memorice centrado en el acervo museal, y en medio del Parque Padre Hurtado, el laboratorio de procesos creati-

vos para la educación Nube, fundado por la artista Paula de Solminiach, ofrecerá un **taller abierto** este viernes 21, entre 15:00 y 18:00 horas. La invitación es a explorar la **técnica del grabado** utilizando los más diversos materiales, como suelen hacerlo los artistas-profesores de esta plataforma. Para julio programaron "Colonias de invierno": NubeLab estará abierto en las mañanas, entre 10:00 y 13:00 horas, para que niños, jóvenes y adultos disfruten de una experiencia creativa (NubeLab.cl).